

MONITOREO MERIDIANO

IECM

El cómputo y validación de las opiniones recibidas en las 2 mil 427 Mesas Receptoras de Opinión (MRO) que se instalaron el pasado domingo 17 de agosto para la jornada presencial de la Consulta de Presupuesto Participativo 2025, ya lo realiza el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**. El organismo detalló que, al cierre de la jornada de opinión, los paquetes fueron trasladados a las 33 Direcciones Distritales del **IECM**, en donde se realiza la captura de información para que, a más tardar, el 19 de agosto concluya el cómputo y validación de resultados de las MRO. Los resultados integran tanto las opiniones emitidas en la jornada anticipada como en la presencial. [La Prensa \(sitio\)](#) ; [La Crónica Hoy \(sitio\)](#) ; [El Capitalino CDMX \(sitio\)](#).

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) realiza el cómputo y validación de las opiniones recibidas en las dos mil 427 Mesas Receptoras de Opinión (MRO) que se instalaron este domingo para la jornada presencial de la consulta sobre presupuesto participativo. Al cierre de la jornada de opinión, los paquetes fueron trasladados a las 33 Direcciones Distritales del **IECM**, en donde se realiza la captura de información para que, a más tardar, el 19 de agosto concluya el cómputo y validación de resultados de las MRO. Los resultados integran tanto las opiniones emitidas en la jornada anticipada como en la presencial. La suma se asentará en el Acta de Jornada y de Escrutinio y Cómputo de la Consulta de Presupuesto Participativo 2025. A partir del 20 de agosto de 2025 se emitirán las constancias de validación de proyectos ganadores, así como la definición de los casos especiales, los cuales, invariablemente, deberán ser ejecutados por la alcaldía. [El Universal \(sitio\)](#)

El Instituto Electoral de la Ciudad de México informó que será el próximo miércoles cuando emita las constancias de los proyectos de participación ciudadana que resultaron ganadores en la consulta participativa, realizada este domingo, en la que se contó con la participación de cerca de 300 mil personas, tal y como lo informó el secretario ejecutivo del organismo, Bernardo Núñez Yedra, quien reconoció que esta participación fue superior en 10 mil a lo que se registró en el 2022. Por lo pronto este día continúa el cómputo y validación de las opiniones recibidas en las 2 mil 427 mesas receptoras de opinión que se prevé concluya mañana martes. Recordó que las opiniones emitidas de los proyectos ganadores serán ejecutadas invariablemente por las alcaldías correspondientes. [Enfoque Noticias \(sitio\)](#)

En la Ciudad de México, se llevó a cabo la jornada presencial de la Consulta del Presupuesto Participativo 2025, donde la ciudadanía eligió cómo destinar 2 mil millones de pesos para proyectos comunitarios. La votación se realizó en 2.477 mesas receptoras de opinión,

organizadas por el **Instituto Electoral de la Ciudad de México**. Entre las iniciativas propuestas destacan la mejora de infraestructura, la recuperación de espacios verdes y la seguridad. Vecinos como Estefanía y Beatriz expresaron la importancia de participar, a pesar de señalar prácticas de compra de votos. El Instituto Electoral reportó la recepción del 100% de las mesas, con 35 incidentes menores registrados. [107.9 Horizonte, Entre Líneas, Adriana Esthela Flores](#) ; [Canal 8.1 Herald TV, Esta Mañana, Alejandro Cacho](#) ;

Tomás Pliego, secretario de Atención y Participación Ciudadana, responsabilizó al **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** por la baja afluencia que tuvo la consulta de presupuesto participativo. Datos del IECM refieren que participó el 4% de los capitalinos en la consulta vecinal realizada este domingo. Ante esto, el funcionario, a través de su cuenta de X, sostuvo que el IECM no realizó una difusión adecuada de este ejercicio a pesar de contar con recursos suficientes. [El Universal \(sitio\)](#)

NACIONAL

Beatriz Gutiérrez Müller niega haberse mudado a España: "Soy independiente de la política". La escritora aseguró que visitó a Andrés Manuel López Obrador durante el fin de semana en Palenque, Chiapas. Rechazó los reportes que aseguraban que se mudó a España junto a su hijo Jesús Ernesto, y acusó a quienes lo afirmaron de "calumniadores profesionales de la derecha más rancia". A través de una carta publicada en X, la escritora, esposa de Andrés Manuel López Obrador, aseguró haberlo visitado este fin de semana en Palenque, Chiapas, donde se encuentra su quinta La Chingada. [Milenio \(sitio\)](#)

La presidenta Claudia Sheinbaum aseguró que el desabasto de gasolina —denunciado en redes sociales por usuarios, principalmente en Chiapas— quedó resuelto, al subrayar que fue cuestión de unos días. En la conferencia de prensa mañanera en Palacio Nacional, la mandataria explicó que dicho desabasto se registró porque hubo un problema en la contratación de pipas que distribuyen el combustible. [Milenio \(sitio\)](#)

Conferencia matutina de la presidenta Claudia Sheinbaum:
<https://www.youtube.com/live/58SH8vVI4KY?si=tVYRSxezzGJa3dsb>